
 

書面質詢

區錦新議員

關於益隆炮竹廠舊址將打造為展示本澳炮竹業的特色園區的書面質
詢

益隆炮竹廠舊址荒廢已久，中間雖經歷過換地風波，但畢竟與這幅
土地沒有直接關係，卻不知為何有關計劃一直只是聞樓梯響，卻難
見人下樓。
今年社會文化範疇的施政方針又再次提及益隆炮竹廠舊址將打造為
以本澳炮竹業展示為主題的特色休閒活動園區，卻沒有任何落實的
具體資料。而以本澳的公共工程機制，從文化部門的策劃，到工務
部門的建設，之間實不能以道里計。只是，益隆炮竹廠舊址荒廢實
在已太久，我們總不能又再盼一個十年二十年，這除了是土地資源
的浪費外，也是文化遺產的一個重大浪費。為此，本人向當局提出
書面質詢：
一．	二零二一年施政方針僅提及益隆炮竹廠舊址將打造為以本澳
炮竹業展示為主題的特色休閒活動園區，卻沒有任何落實的具體資
料。澳門要建造為世界旅遊休閑城市，這類具有本澳傳統工業為特
色的主題園區應是極為重要的元素，而在澳門，能建成這類園區的
資源更屬罕有，當局就能任由耽擱，讓這樣一個主題園區計劃遲遲
未能落實？
二．	今年施政方針既已提出將益隆炮竹廠舊址打造為以炮竹業為
主題的特色休閒活動園區，請問相關計劃如何執行？有何構思？
三．	鑑於本澳公共工程機制，當涉及不同的政務範疇的計劃，溝
通難於暢順，開展阻滯倍多。當局既有決心將之打造為主題園區，
文化範疇與工務範疇到底是如何協調、如何建立溝通機制，以促使
此主題園區能䀆快落成啟用？
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